

# Asume el Pontificado el Papa Juan Pablo II

CIUDAD DEL VATICANO, octubre 22. (AP). El Papa Juan Pablo II asumió hoy el trono de San Pedro, frente a una de las multitudes más grandes que recuerda la historia del Vaticano, y extendió un simbólico puente de amor con los católicos de los países comunistas.

Grupos de peregrinos polacos eufóricos hacían flamear las banderas de su país, y cantaban "¡Que viva cien años!", saludando así al otrora Obispo de Cracovia, ahora convertido en Patriarca de 700 millones de católicos.

"Recordadme hoy y siempre en vuestra oración", dijo. "Ayudadme para que pueda servirlos".

Al igual que su predecesor, Juan Pablo I, el nuevo Papa rehusó ser coronado con la tradicional Tiara, como así también ser trasladado en un trono portátil por doce hombres uniformados. En cambio, el Papa, de 58 años, recibió una estola blanca con la que quedó unguido Pontífice al celebrar la misa con 112 cardenales.

"El Papa Juan Pablo I, cuyo recuerdo está tan vivo en nuestros corazones, no quiso la tiara y hoy

—Favor pase a la Pág. 71.

## Papa Habla en Nueve Idiomas

CIUDAD DEL VATICANO, octubre 22 (EFE). El Papa Juan Pablo II, el polaco Karol Wojtyla, habló en nueve idiomas durante su discurso a los fieles congregados en la Plaza de San Pedro para el rito de inicio de su pontificado.

La mayor parte del discurso la leyó en italiano y, después, habló en polaco, francés, inglés, alemán, español, portugués, checoslovaco y lituano.

En español dijo: "Ahora en español, un idioma hablado en una porción tan grande de la Iglesia de Cristo. A vosotros, hijos e hijas, el afectuoso saludo del Papa".

Pidió "una vida cada vez más justa y solidaria" y "que prosiga vuestra tradicional cercanía al vicario de Cristo y conservéis la devoción a nuestra Madre María Santísima".

## Muere Anastas Mikoyan ex-Presidente de Rusia

MOSCU, octubre 22 (AP). Anastas Mikoyan, ex-Presidente soviético, falleció ayer a los 82 años, después de una prolongada enfermedad, anunció hoy la Unión Soviética.

La muerte de Mikoyan fue anunciada por el Partido comunista y el Gobierno soviético "con profundo pesar", según la agencia noticiosa oficial TASS.

Mikoyan sobrevivió al terror de Stalin y la caída de Jruschov e incluso tras su retiro de la Presidencia en 1965 a los 70 años con-

tinuó participando ocasionalmente en actos públicos con otros líderes soviéticos.

En 40 años de servicio al Estado soviético, Mikoyan fue allegado de más líderes del Kremlin que ningún otro funcionario. Se dice que permaneció 40 años entre los jefes del Kremlin, porque nunca trató de tomar el Poder para sí.

El funcionario, natural de Armenia, era una de las figuras soviéticas más familiares en el

—Favor pase a la Pág. 21.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

**PAPA SALUDA A PDTE. POLACO.** Ciudad del Vaticano, octubre 22. El Papa Juan Pablo II, con una mitra y un crucifijo en sus manos, saluda al Presidente de Polonia, Henryk Jablonski (izquierda), al recorrer la Plaza de San Pedro, saludando a sus compatriotas.

## Proyecto de la UNESCO Amenaza Libertad Prensa: German Ornes

SANTO DOMINGO, Oct. 22 (AP). El proyecto de resolución sobre el manejo de las noticias que discutirá la Organización de las Naciones Unidas para la Ciencia, Educación y Cultura (UNESCO), esta semana en París, es "innecesario, inaceptable y peligroso", según el Presidente de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) German E. Ornes.

De igual forma, en una entrevista con The Associated Press, Ornes dijo que, si el proyecto de la UNESCO, en la reunión de París se

llega a aprobar, "no sólo se asestaría un golpe mortal a la prensa libre sino que llevaría al descrédito a la propia UNESCO que quedaría expuesta a las acusaciones de que sirve a los intereses de regímenes totalitarios o autocráticos.

Agregó, "la oposición de la SIP a los esfuerzos soviéticos por obtener una declaración, que bajo el pretexto de combatir la propaganda bélica y el racismo, impondría severas restricciones a la prensa.

—Favor pase a la Pág. 40.



**MUERE.** Nueva York, octubre 22. Foto de archivo de Anastas Mikoyan, ex-Presidente de Rusia, que murió hoy en Moscú a los 82 años.

## Sobre la Importancia de los Diarios Habla Juan Pablo II

CIUDAD DEL VATICANO, octubre 22 (EFE). En su alocución a los representantes de los medios de comunicación social, el Papa Juan Pablo II, insistió el sábado sobre la importancia de la información religiosa en la prensa, la radio y la televisión.

"Para vosotros —dijo el Papa, que habló en francés y en inglés— la espera de la "fumata" blanca no fue un momento de descanso".

Juan Pablo II, se refirió al cansancio, pero también a las emociones que los periodistas del mundo entero han experimentado en Roma desde hace dos meses, con la exigencia de la prisas, que calificó de "enfermedad del siglo".

El Papa agradeció a los perio-

distas el haberse hecho eco de la "labor considerable y verdaderamente histórica del gran Papa Paulo VI, el haber hecho tan familiar "la actitud evangélica" de Juan Pablo I, y el "relieve favorable", que dieron al reciente conclave y a la elección del nuevo Papa.

"Todo ello —agregó el Pontífice— fue ocasión para vosotros, no sólo de hablar de las personas, que pasan, sino también de la sede de Roma, de la Iglesia, de sus tradiciones y ritos, de su fe, de sus problemas y esperanzas, de San Pedro y del papel del Papa, de los grandes hitos espirituales de hoy, y en definitiva, del misterio de

—Favor pase a la Pág. 76.

## Una Simple Estola en Vez de la Corona Elige Juan Pablo II

CIUDAD DEL VATICANO, octubre 22 (UPI). Al igual que su predecesor, el Papa Pablo II, eligió hoy una simple estola de lana como símbolo de su investidura, en lugar de la triple corona de oro y plata.

En su discurso, el Pontífice dijo: "El Papa Juan Pablo I, y su memoria está tan viva en nuestros corazones, no quiso usar la tiara. No es tiempo de volver a una

ceremonia y a un objeto considerado erróneamente el símbolo del poder temporal de los Papas.

Al rechazar la elaborada y costosa corona en forma de panal, los dos últimos Papas retomaron un símbolo antiguo y mas simple del Papado; una estola de lana conocida como el palio, que recuerda el carácter de Obispo de

—Favor pase a la Pág. 94.

## Entusiasmo Polaco Invade la Ciudad del Vaticano

CIUDAD DEL VATICANO, octubre 22 (AP). A la manera triste y jubilosa de los polacos la instalación de Karol Wojtyla como Juan Pablo II fue una ocasión de llorar y de aplaudir, de vestir coloridos atuendos nacionales, de agitar la bandera roja y blanca de su país comunista, de besar cardenales en la mejilla e incluso de interrumpir a un Papa en medio de una homilía con una antigua canción nupcial polaca.

años), le desearon al nuevo Papa los alegres polacos con un viejo aire de bodas cuando terminó la porción polaca de su sermón y pasó a hablar en italiano.

Al final de su instalación de tres horas, ahogaron el "Te Deum" del Coro Sixtino para saludar a su compatriota, primer Papa procedente de un país comunista, con canciones folklóricas a la Virgen.

Roma, la ciudad eterna que lo había visto todo, ha visto más

—Favor pase a la Pág. 79



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

**JUAN PABLO OFICIA MISA.** Ciudad del Vaticano, octubre 22. El Papa Juan Pablo II con-celebrando misa en el altar montado en la Basílica de San Pedro, esta mañana, en una parte de las ceremonias de su consagración.